



平成29年 5月31日

豊玉南小学校便り

平成29年度 6月号

# とよみなみ

## 美しい言葉が響き合う学校に

副校長 太田直子

梅雨の季節になりました。正門近くの紫陽花の花も美しく咲き始めています。紫陽花の花は、ひとひらひとひらの花の色が少しずつ違ってきます。紫、ブルー、ピンク、白。それらが支え合って全体として調和の取れた見事な大輪として輝き、堂々と咲き誇っています。

先日、あるクラスで「言葉遣いは心遣い」という表題の学級通信が発行されていました。担任や専科をはじめ関わる先生方の話を素直な感性で受け止め、作文にしたためたものが載っていました。先生方の言葉をうなずきながら、実に素直に聞いている様子が分かります。担任は、「言葉遣いは心遣いだよ」「落ち着いて言うと相手にきちんと伝わるよ」と語りかけています。そして、最後に「人の言葉を素直に聞き入れることが難しいこともあるけれど、それができるときと自分の成長があるはず。お互いの言葉を受け止めて相手の良さに気付いてほしい」と結ばれていました。

世界の言葉において、一番難しいのはバスク語、その次が日本語と言われているそうです。日本語は言葉の響きの美しさにおいて上位にあるのです。つまり難しいからこそ美しい、美しいからこそ難しいとも言えます。子供たちも敬語を使うことに苦労しているようですが、難しいからこそ美しい、難しさを避けてははずうっと美しい言葉に巡り合うことができません。言葉には気持ちが込められ、その人の優しさが感じられます。これからは敬語を上手に使い、「言葉に心をこめること」を全員で心がけながら美しい言葉が響き合う、そんな学校になったらいいなと思います。

### 6月の行事予定

- |                                       |                                    |
|---------------------------------------|------------------------------------|
| 1日(木) 個人面談② 4時間授業<br>歯科検診(5・6年)       | 13日(火) 避難訓練 補充教室<br>読書旬間開始         |
| 2日(金) 個人面談③ 4時間授業<br>交通安全教室(2~6年)     | 14日(水) 教育会全体研究会 4時間授業              |
| 5日(月) 個人面談④ 4時間授業                     | 15日(木) 校区別協議会(5時間授業)<br>歯磨き指導(4年)  |
| 6日(火) 個人面談⑤ 4時間授業                     | 16日(金) こころの劇場(6年)<br>教育実習終了        |
| 7日(水) 委員会活動(1~4年4時間授業)<br>水道キャラバン(4年) | 19日(月) クラブ活動 水泳指導開始<br>プール開き(5・6年) |
| 8日(木) 歯磨き指導(3年)<br>自転車安全教室(4年)        | 20日(火) 研究授業(3年)<br>※該当学年以外は4時間授業   |
| 9日(金) 豊玉中学校体験入学(6年)<br>安全指導日          | 23日(金) 読書旬間終了                      |
| 10日(土) 土曜公開 道徳授業地区公開講座                | 26日(月) クラブ活動 百人一首検定週間開始            |
| 12日(月) 開校記念日(休み)                      | 30日(金) 1年生保護者会(1年4時間授業)            |

今月の生活目標

## 遊びの工夫をしよう

いよいよ梅雨の季節です。雨の日が増え、校庭が使えないことがあります。室内でも工夫して、友達と仲良く安全に遊べるよう指導していきます。湿度が上がり、蒸し暑い日も続きます。水分補給をこまめにする、タオルで汗を拭くなどして体調に気を付けて過ごしていきたいと思います。

\* 5月29日(月)から個人登校が始まりました。通学路での決まりを守って安全に登校するよう、ご家庭でも声かけをお願いします。

### 〈6年 移動教室〉

6年 森田 聡

5月15日から18日、3泊4日の軽井沢移動教室でした。長野県の大自然や、貴重な歴史遺産に触れて、教室ではできないたくさんの経験をしてくることができました。

東籠野登山の登山や池の平湿原のハイキングでは、自然の美しさや厳しさ(寒さ)を感じることができました。浅間牧場のオリエンテーリングや白糸の滝、千ヶ滝でのハイキングでは班ごとに声をかけ合いながら、普段歩くことのないような長い距離を歩くことができました。また、ベルデ軽井沢前支配人の手水さんと一緒にベルデの森をトレッキングしたり、自然や星についてお話をいただいたり、貴重な経験となりました。この他にも、カーリング体験、キャンプファイヤーや肝試しなど本当に充実した4日間でした。

6年生の子供たちは、この4日間の移動教室の様々な活動を通して、気持ちの良い挨拶をすることの素晴らしさ、学年のみんなが楽しむために自分たち一人一人が何をすべきか考えること、友達と協力することの大切さなど多くのことを学びました。

この移動教室中の素晴らしい姿を、移動教室だけのものとして終わらせるのではなく、これからの学校生活で存分に発揮し、さらに素晴らしい6年生になってほしいと思っています。

### 〈土曜公開について〉

本年度も、6月から2月の年間8回(8月を除く)、第2土曜日に授業を行います。授業や行事での子供たちの様子をご覧ください。

6月10日(土)が初めての土曜授業日です。この日は、あわせて道徳授業地区公開講座があります。詳しくは下記の「道徳授業地区公開講座のお知らせ」をご参照下さい。

授業時間は3時間授業で、11時45分の下校予定です。振替休業日はありませんのでお気を付けください。(今月は12日(月)が開校記念日のためお休みになります。)また、参観の際は、名札の着用をお願いします。自転車での来校は極力ご遠慮ください。

※1・2時間目、2階会議室を談話室として用意します。3時間目は意見交換会を会議室にて行いますので、そのまま参加していただければと思います。

全校遠足では、ボランティアの方々のおかげで、安全に実施することができました。また、ご家庭では、延期により二度にわたるお弁当のご用意、ありがとうございました。

◇給食費・教材費 引き落とし日

①6月 5日(月)

②6月15日(木)です。

入金をよろしくお願い申し上げます。

### 〈道徳授業地区公開講座のお知らせ〉

道徳担当 金井 俊治

「道徳の時間」は、子供たちがテーマに沿ってあれこれ考え、日頃の自分を振り返り、心を育てる時間です。どんな気持ちなのだろう、どうしたらいいのだろう。これからどうしていくとよいのだろう。そんなことをそれぞれが真剣に考えることでよりよい自分を探していきます。

自分のために、人のために、「どうしたらいいかな?」と考え、行動しようとする心を、保護者の皆様、地域の皆様、学校が連携して育てていきましょう。

6月10日(土) 土曜公開

1校時(8:45~9:30)・・・6年生道徳授業公開

2校時(9:35~10:20)・・・1~5年道徳授業公開

3校時(10:40~11:25)・・・意見交換会(2階会議室)

3時間目は意見交換会へご参加お願いいたします。

